

## “Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica”

El jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

## Según Alvarez del Vayo, Miaja ha sacrificado en el frente de Guadalajara el 30 por 100 de los efectivos empleados en la ofensiva

Para obtener resultados insignificantes. Un diario comunista califica de traición la suspensión de la ofensiva. “No es posible guardar el secreto sobre las pérdidas sufridas en hombres, material y municiones”. Miaja es silbado al llegar a Guadalajara para informarse de los grandes destrozos causados por nuestra aviación en las fortificaciones y en los efectivos bolcheviques

### Con el general Moscardó visitando el frente de Guadalajara

Y pasamos ante una casilla de peones camineros en cuya fachada se lee la siguiente indicación: «A Torija, 10 kilómetros». El entusiasmo de nuestras tropas.

Salamanca, 25 (12 n.).—Crónica del enviado especial de la oficina de Prensa del Cuartel general del generalísimo en el frente de Guadalajara (El Tebib Arrum):

«Nieve cuando tomamos el automóvil, gentilmente invitados por Moscardó para visitar en su compañía todo el frente de Guadalajara.

Hace frío. Un intenso frío en esta temprana hora de la mañana de Soñana. Algún jirón azul quiere inclinarse sobre el tiempo cambiaria por aquí también, en estas alturas y en la meseta, se muestra la incipiente primavera.

Tantos días de lluvia, de nieve y heladas nos tienen a todos un poco abrumados. Nuestro enemigo, el tiempo, como si fuera un rojo más, está vencido, y bajo el sol nuestros héroicos soldados darán pronto el empujón definitivo.

«Vamos a llegar a los pueblos recién tomados y nos asomaremos a la línea de fuego—me dice el general.

Este era mi deseo.  
Las radios rojas, en su gresca de mentiras, han dado nombres de poblaciones conquistadas por los bolcheviques, y de la mano del general atronamos en ellas para poder decir al mundo de la retaguardia que todo lo que escuchó es tan verdad como la toma de Talavera de la Reina, la conquista de Oviedo y la entrada en Huesca.

Ayer todavía dijeron que nos habían tomado tres o cuatro pueblos, muchos nombres no recordaba el lector rojo. Es increíble la capacidad

de tontería de los milicianos, que llegan a creer esas cosas dichas nada menos que en un parte oficial. Por lo visto el comunismo tiene gotas de opio. Es tan grande la cerrazón de los milicianos acaso porque el miedo a sus dirigentes no les deja desmenuzarse con calma las noticias, por absurdas que éstas sean.

Hemos hecho un recorrido de cuatrocientos kilómetros y hemos regresado a las diez de la noche. Nos hemos asomado a todos los puntos y vértices y hecho alto en todos los pueblos. El general nos deja en libertad para ir por donde quisiéramos y hablar a solas con quien quisiera hablárnos. Una gran confianza en nuestros soldados y en nuestro Ejército es el resultado. Las líneas aparecen bien fortificadas, el material es abundante y limpio, dispuesto para la acción. El valor y la disciplina de las tropas, como tiene que ser el de un Ejército regular acostumbrado a la victoria. Los soldados y los oficiales están en sus puestos.

Llegamos al primer pueblo. Un gran número de soldados rodeó el automóvil del general. Los vítores y las aclamaciones atronaban el espacio. Se refleja la salud en el rostro de la tropa. Ni el frío ni las ventiscas la dañan.

Preguntó el general si había mucha enfermería. Ninguna—se le contesta—. Son hombres de hierro en la calma del pueblo, y son de acero en la furia de la lucha.

En unas alturas esperaba una sección de Infantería que había divisa-

do el auto, y rinde honores al general cuando éste llega a su altura. Los soldados desfilan con paso casi ritual del momento. El comandante jefe del sector, cuadrado, a un lado. A veinte pasos, las fuerzas de avanzada y las ametralladoras preparadas. Rota la formación, remontamos el trinchero para ver lo que hay ante nosotros.

Nuestro victorioso Ejército, único en el mundo por su resistencia, valor y capacidad de sacrificio, está inmovilizado en sus posiciones esperando la mejoría del tiempo. Lo mismo que en otros frentes y en otras provincias, ante sus líneas, todas las propagandas de las emisoras rojas y de los periódicos extranjeros rojos, son absolutamente inútiles. Nuestro generalísimo tiene a sus hombres deseosos de combatir y seguros del triunfo, ansioso ir adonde se les indique.

La enorme extensión de terreno que tenemos ante sí parece muerta. No se ve ni se siente a los rojos. A lo lejos parece que se nota cierto movimiento. Los cañones del 7,5 concentran allí sus fuegos. Es el único fuego serio que oíremos en todo el día.

Nos detenemos otra vez. Unas fuerzas hacen instrucción con la tranquilidad con que pudieran hacerlo en la retaguardia.

Se acerca la hora del rancho. El general pregunta a un soldado: ¿Qué comisteis anoche? ¿Qué almorzásteis ayer? Completa así su información.

Almorzamos en Jadraque, en este pueblo tan castigado por el enemigo. Después de almorzar pasamos por otros lugares. De ellos ha desaparecido toda la vida civil y vamos entre soldados. Los servicios se multiplican para atender a la vanguardia. Pasamos ante una casilla de camineros que tiene en su fachada la siguiente indicación:

«A Torija 10 kilómetros.»

Estamos en terreno que los rojos decían haber reconquistado. Que lo han pisado es verdad. En los bordes de la carretera y esparcidos por el campo aparecen cinco carros rusos. Los huesos de Rusia en tierra de España... Dentro de uno de los tanques vemos a dos soldados nuestros que se resguardan del frío.

Hemos cruzado la zona del cañón y entramos en la de la ametralladora. Escuchamos ruido de motores, pero vuelan tan alto que no logramos divisar los aviones. Nuestros soldados ni siquiera se acercan a los antiáereos.

El paso del general es saludado con vítores estentóneos, vivas a España y a Franco. Resuenan como si fuesen disparados con un cañón del 15.

Al caer la noche volvemos a Sigüenza por la carretera de Soria. Ese es el estado del frente de Guadalajara por sí a algunos de la retaguardia se les había metido en el cerebro la onda roja.

Al llegar me informan que Unión Radio ha dicho hoy que habían atacado los rojos en este sector, advirtiendo el desánimo de los nacionales ante el empuje de los comunistas. Así, como esto, es todo lo que dicen, lector amigo. Hoy no ha atacado nadie. Ni ellos ni nosotros. Sólo nuestros cañones dispararon hacia el sector donde se veía algún movimiento, muy poco, del enemigo. No hemos sufrido ni una sola baja. Nosotros hemos paseado, al descubierto, por delante de las trincheras. ¿De quién es el desánimo? Nuestros soldados, nuestros falangistas y nues-



Un puesto avanzado de las líneas nacionales

**Acción de la aviación y de la artillería nacional**

Londres, 24.—El corresponsal de la United Press en Sevilla comunica: Ayer tarde la artillería nacional efectuó otro bombardeo de Madrid, cayendo numerosos proyectiles en los lugares considerados como objetivo militar. Muchos edificios de la Gran Vía y de la Puerta del Sol resultaron alcanzados. El número de víctimas todavía no ha sido precisado.

Informa también que la aviación ha destruido la fábrica de electricidad de Serós (Lérida). Asimismo han sido bombardeados los objetivos militares de Tortosa, causando importantes daños materiales.

Ayer mañana tres aparatos nacionalistas bombardearon, y le alcanzaron, el puente del ferrocarril de Barcelona a Valencia, en término de Benicarló.

**Bombardeo de Castellón de la Plana**  
Valencia, 24.—Un navío de guerra nacionalista bombardeó ayer los objetivos militares de Castellón de la Plana. El bombardeo duró un cuarto de hora, resultando algunos muertos y heridos y grandes daños materiales.

**El predominio nacional en el frente de Guadalajara**

Avila, 25.—Se acentúa el predominio de las fuerzas nacionales en el frente de Guadalajara, a pesar de los violentos ataques efectuados por los bolcheviques. En ellos han empleado sus más aguerridas tropas, habiendo mantenido las fuerzas de Franco sus posiciones, que han fortificado convenientemente todas las del Norte y del Sur de la carretera de Guadalajara, conquistadas en sus avances del 8 al 15 del corriente mes.

**EL BOMBARDEO AEREO DE GUADALAJARA**

Numerosas bajas en las filas rojas y grandes daños en las fortificaciones  
Salamanca, 25.—Durante el día de ayer la aviación nacional bombardeó por espacio de más de una hora los objetivos militares de Guadalajara, sobre los cuales lanzaron centenares de bombas.

Los requeridos acogieron la presencia del general Moscardó con ese entusiasmo verdadero que sólo se refleja en el Ejército que se considera dueño de sí mismo. Nuestras líneas permanecen firmes. Toda la farfalle enemiga queda reducida a una parte camouflada en Valencia...

Participaron en el ataque aéreo unos cuarenta aparatos, de los cuales quince eran trimotores de bombardeo.

También fueron atacados algunos pueblos de las inmediaciones de aquella capital, en los que se habían concentrado las reservas bolcheviques.

Un comunicado rojo de Madrid dice que los daños causados por el bombardeo de referencia son enormes y que los muertos rojos ascienden a varios centenares.

**Contra las defensas de Madrid**

Avila, 25.—Ayer la aviación nacional bombardeó las líneas de defensa de Madrid. Comenzó la incursión a media noche. Las baterías antiáereas entraron en acción, siguiendo las indicaciones de los reflectores.

El estruendo de las explosiones se oyó perfectamente desde el centro de la ciudad. Los efectos de la incursión aérea nacionalista no han sido comunicados todavía.

**Miaja se entera de los destrozos causados por la aviación en Guadalajara**

Gibraltar, 25.—Comunican desde Guadalajara que el general rojo Miaja ha visitado aquel frente para darse cuenta de los enormes destrozos causados en las fortificaciones durante el bombardeo efectuado por la aviación nacionalista.

A su llegada fué silbado por un grupo de anarquistas, contra los cuales dispararon los acompañantes del general, resultando muertos tres individuos.

**Sobre Alcalá de Henares y Barajas**

Madrid, 25.—Los aviones nacionalistas han lanzado bombas de gran potencia sobre los objetivos militares de Alcalá de Henares y del aeródromo de Barajas.

**LAS ENORMES PERDIDAS ROJAS EN EL FRENTE DE GUADALAJARA**

Roma, 25.—Alvarez del Vayo, ministro rojo de Estado del Gobierno de Valencia, ha declarado públicamente que Miaja acaba de sacrificar en el frente de Guadalajara las mejores fuerzas y el mejor material para obtener resultados insignificantes.

Se ha comprobado que Miaja ha perdido en los últimos ataques el 30 por 100 de los efectivos empleados, más 20 aviones, 70 tanques, numerosas ametralladoras y fusiles, y el famoso batallón internacional «Los leones rojos» ha quedado aniquilado.

**¿POR QUE ATRINCHERARSE? ¿DETENERSE ES UNA TRAICION!**

Roma, 25.—Un periódico comunista de Madrid dice, a propósito de la suspensión de la ofensiva roja:

«¿Por qué atrincherarse? ¿No es esto confesar la derrota? Detenerse es una traición. No es posible guardar el secreto sobre las pérdidas sufridas en hombres, material y municiones en el frente de Guadalajara.»

Lea usted **EL ADELANTADO**

### Cuatro aparatos rojos destruidos en el aeródromo de Alcalá de Henares y otros varios averiados

Cuantiosas pérdidas del enemigo en dos ataques efectuados a nuestras líneas en el frente de Córdoba

Salamanca, 25 (12 n.).—Parte oficial del Cuartel general del generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Quinta, sexta y octava Divisiones, sin novedad, con ligeros tiroteos, pasándose a nuestras filas doce familias y treinta y seis paisanos, ocho de ellos con armamento.

**Divisiones de Avila y Soria.**—Sin novedad. **Cuerpo de Ejército de Madrid.**—Intenso fuego de fusil y de cañón en casi todos los sectores.

**EJERCITO DEL SUR.**—Un ataque enemigo en uno de los sectores de Córdoba fué rechazado. Salieron nuestras fuerzas en persecución del enemigo y le causó una verdadera carnicería, cogiéndole armamento y un camión cargado de municiones.

Otro ataque con carros de asalto sobre una de las columnas que operan en el mismo sector de Andalucía, fué rechazado, también con grandes pérdidas del enemigo.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En el aire destacó la actuación de nuestros aviones, que bombardearon importantes objetivos militares. Un ataque sobre el aeródromo de Alcalá de Henares determinó el incendio de tres aviones, la destrucción de uno que intentó despegar y cayó a tierra y averías en otros varios, por bombardeo.

Salamanca, 25 de Marzo de 1937.—De orden de Su E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### Boletín del miércoles

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 24 de Marzo de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—Sin novedad en todos los frentes, con ligeros tiroteos y cañones sin importancia, habiéndose pasado a nuestras filas numerosos evadidos de la zona roja, hambrientos y extenuados, que fueron atendidos por nuestros soldados y algunos de ellos hospitalizados en nuestros sanatorios. Se muestran extrañados del orden y bienestar de la zona nacional, de la abundancia y buena calidad del pan, así como de todos los víveres. Manifiestan también que si se lo permitiesen se desplantarían a la zona roja, donde todos esperan, como una liberación, el avance de las tropas nacionales.

**EJERCITO DEL SUR.**—Fueron rechazados pequeños ataques en los sectores de Granada y de Córdoba, saliendo el enemigo fuertemente quebrantado de todos ellos.

Salamanca, 24 de Marzo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.





